

Deutschland als einheitliches Ganzes zu behandeln, die Macht der Monopole zu brechen und Faschismus und Militarismus auszurotten.

Um die in Aktionseinheit zusammengeschlossene Arbeiterklasse sammeln sich im Osten Deutschlands alle demokratischen und patriotischen Kräfte unseres Volkes, die sich für die Verwirklichung des Potsdamer Abkommens einsetzten. Die Liberal-Demokratische Partei und die Christlich-Demokratische Union bildeten gemeinsam mit der Kommunistischen Partei Deutschlands und der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands im Juli 1945 den Block der antifaschistisch-demokratischen Parteien.

II

Im Kampf um die Überwindung der Kriegsfolgen und den Aufbau eines neuen, demokratischen Lebens und auf dem Weg über die Aktionseinheit zwischen KPD und SPD und die Gründung einheitlicher freier Gewerkschaften entstanden die Voraussetzungen für die Bildung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands. Seit ihrer Gründung hatte die Kommunistische Partei Deutschlands um die revolutionäre Einheit der Arbeiterbewegung gekämpft. In den Konzentrationslagern des Hitlerfaschismus hatten Funktionäre und Mitglieder beider Parteien geschworen, die dem Imperialismus und Militarismus dienende Spaltung der Arbeiterklasse zu überwinden. Die Auseinandersetzung mit den revisionistischen Auffassungen rechter sozialdemokratischer Führer schuf Klarheit darüber, daß die Vereinigung nur auf dem Boden des revolutionären Marxismus erfolgen konnte.

Im April 1946 trat der von den Mitgliedern beider Parteien ersehnte historische Vereinigungsparteitag zusammen. Die Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ist die größte Errungenschaft in der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung, ein Sieg des Marxismus-Leninismus. Sie bedeutete einen Wendepunkt in der Geschichte unseres Volkes. In einem Drittel Deutschlands wurde die von den Reformisten und Revisionisten zu Beginn des Zeitalters des Imperialismus in die Arbeiterbewegung hineingetragene Spaltung für immer überwunden. Zum erstenmal in der Geschichte der Arbeiterbewegung wurde in einem hochentwickelten imperialistischen Land die Einheit der Arbeiterbewegung auf der Grundlage der Lehren von Marx, Engels und Lenin hergestellt. Jetzt konnte die Arbeiterklasse endlich ihre hi-